

SKRIPSI

**EVALUASI KEBIJAKAN TENTANG PENGELOLAAN SAMPAH
(STUDI PENANGANAN SAMPAH DI KECAMATAN BABIRIK
KABUPATEN HULU SUNGAI UTARA)**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Pada Program Studi Administrasi Publik**

Oleh :

Uswatun Hasanah

NIM : 1910411220010



PROGRAM STUDI ADMINISTRASI PUBLIK

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT

BANJARMASIN

2023

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI


**EVALUASI KEBIJAKAN TENTANG PENGELOLAAN SAMPAH
(STUDI PENANGANAN SAMPAH DI KECAMATAN BABIRIK
KABUPATEN HULU SUNGAI UTARA)**

- A. Nama Mahasiswa : Uswatun Hasanah Nim : 1910411220010
B. Dinyatakan lulus dengan nilai A dalam ujian mempertahankan skripsi
Tingkat Sarjana (S1) Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu
Politik Universitas Lambung Mangkurat pada tanggal: 24 Mei 2023
C. Tim Penguji

a. Ketua

(Erma Ariyani, S.Sos, M.Sc)

NIP. 198210022005012002

(.....)

b. Sekretaris

(H. M. Nur Iman Ridwan, S.Sos., M.Si)

NIP. 197706012002121001

(.....)

c. Anggota

(Dewi Purboningsih, S.AP, M.AP)

NIP. 198708222020122010

(.....)

Mengetahui

Dekan FISIP ULM.



Prof. Dr. Budi Suryadi, S.Sos., M.Si

NIP. 197301221998021001

Banjarmasin, 24 Mei 2023

Koordinator Program Studi
Administrasi Publik

Avela Dewi, S.Sos., M.Si

NIP. 197506161999032002

(.....)



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN
RISET, DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
Jalan Brigjen H. Hasan Basry Banjarmasin 70123
Telepon : (0511) 3304595 Laman : <http://fisip.ulm.ac.id/>

BERITA ACARA UJIAN SKRIPSI

Pada hari ini Rabu tanggal 24 bulan Mei tahun Dua Ribu Dua Puluh Tiga, Tim Penguji yang ditunjuk oleh Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin dengan surat Nomor: 2644/UN8.1.13/KP.10.00/2023 tanggal 19 Mei untuk menguji skripsi :

Nama : Uswatun Hasanah
NIM : 1910411220010
Jurusan/Program Studi : Administrasi Publik
Judul Skripsi : Evaluasi Kebijakan Tentang Pengelolaan Sampah (Studi Penanganan Sampah Di Kecamatan Babirik Kabupaten Hulu Sungai Utara)

Tempat Ujian : Ruang Lab. Publik Lt.2 Gb Fisip Ulm
Waktu Ujian : 10.00 wita s/d selesai
Nilai : 82 (A)
Dinyatakan : Lulus / ~~Tidak Lulus~~

Demikian berita acara ini dibuat dan ditandatangani sesuai dengan peraturan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin.

Dibuat di : BANJARMASIN
Pada Tanggal : 24 Mei 2023

Tim Penguji,

Mahasiswa yang diuji,

Uswatun Hasanah

1. ketua : Erma Ariyani, S.Sos., M.Sc
()
2. Sekretaris : H. M. Nur Iman Ridwan, S.Sos, M.Si
()
3. Anggota : Dewi Purboningsih, S.AP, M.AP
()

Mengetahui/membenarkan :

a.n Dekan
Koordinator Program Studi Administrasi Publik,

Avela Dewi, S.Sos, M.Si
NIP 197506161999032002

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Uswatun Hasanah
NIM : 1910411220010
Tempat/Tanggal Lahir : Teluk Limbung, 04 Agustus 2002
Program Studi : Administrasi Publik
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa skripsi yang berjudul *“Evaluasi tentang Kebijakan Pengelolaan Sampah (Studi Penanganan Sampah di Kecamatan Babirik Kabupaten Hulu Sungai Utara)”* merupakan hasil karya sendiri, bukan merupakan pengambil alihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan ini adalah hasil jiplakan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut. Hal-hal yang berkaitan dengan teknik penulisan, telah sesuai dengan pedoman penulisan karya tulis ilmiah Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Banjarmasin, 24 Mei 2023

Yang Membuat Pernyataan



Uswatun Hasanah

NIM. 1910411220010

ABSTRAK

Uswatun Hasanah 1910411220010 “Evaluasi Kebijakan Tentang Pengelolaan Sampah (Studi Penanganan Sampah di Kecamatan Babirik Kabupaten Hulu Sungai Utara)”. Di bawah bimbingan Erma Ariyani.

Kecamatan Babirik merupakan salah satu Kecamatan yang ada di Kabupaten Hulu Sungai Utara. Sebagai salah satu Kecamatan yang ada di Kabupaten Hulu Sungai Utara Kecamatan Babirik juga sudah seharusnya menjalankan kebijakan yang ditetapkan oleh pemerintah daerah Kabupaten Hulu Sungai Utara tidak terkecuali kebijakan untuk permasalahan sampah. Namun pelaksanaan penanganan sampah pada Kecamatan Babirik tidak merata. 12 dari 23 desa yang ada tidak tertangani permasalahan sampah. Oleh karena itu, peneliti dalam penelitian ini membahas tentang evaluasi kebijakan sampah khususnya mengenai penanganan sampah yang ada di Kecamatan Babirik Kabupaten Hulu Sungai Utara.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengevaluasi penanganan sampah yang dilakukan di Kecamatan Babirik dengan menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Sumber data terdiri dari sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi dan dokumentasi. Proses analisis data meliputi reduksi data, penyajian dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa evaluasi kebijakan pengelolaan sampah terhadap pelaksanaan penanganan sampah di Kecamatan Babirik dinilai belum dilaksanakan secara maksimal. Pada efektifitas, efisiensi, responsivitas, pemerataan, kecukupan, dan ketepatan terhadap penanganan sampah belum dapat mencapai hasil yang memuaskan. Faktor yang menjadi kendala dan menghambat pelaksanaan penanganan sampah di Kecamatan Babirik meliputi sosialisasi yang tidak menyeluruh, kurangnya kesadaran masyarakat, program penanganan sampah yang tidak berjalan, penyediaan sarana prasarana yang kurang, anggaran yang tidak digunakan serta pengawasan dan sanksi yang masih lemah.

Saran dalam penelitian ini (1) Untuk Dinas diharapkan untuk lebih memberikan kontribusi dan pengawasannya terhadap penanganan sampah di Kecamatan Babirik; (2) Kedepannya pihak Kecamatan diharapkan dapat memprioritaskan penanganan sampah di Kecamatan, memperkuat pengawasan serta menyediakan sarana yang bisa digunakan terutama pada pengolahan sampah. Kecamatan juga diharapkan menggalakkan sosialisasi mengenai penanganan sampah (3) Desa yang tidak tertangani diharapkan dapat segera menyediakan sarana dan mencari alternatif akses agar penanganan sampah dapat dilaksanakan. Untuk desa yang tertangani, diharapkan dapat lebih meningkatkan kesadarannya untuk tidak membuang sampah sembarangan dan juga mengelola sampahnya sedari rumah.

Kata kunci : Evaluasi, Kebijakan, Penanganan Sampah

ABSTRACT

Uswatun Hasanah 1910411220010 "Policy Evaluation of Waste Management (Study of Waste Handling in Babirik District, Hulu Sungai Utara Regency)". Under the guidance of Erma Ariyani.

Babirik District is one of the Districts in Hulu Sungai Utara Regency. As one of the sub-districts in Hulu Sungai Utara District, Babirik District should also implement the policies set by the regional government of Hulu Sungai Utara District, including the policy for waste problems. However, the implementation of waste management in Babirik District is not evenly distributed. 12 of the 23 existing villages have not had their waste problem handled. Therefore, the researchers in this study discussed the evaluation of waste policies, especially regarding the handling of waste in Babirik District, Hulu Sungai Utara Regency.

The purpose of this study was to evaluate the waste handling carried out in Babirik District using descriptive qualitative research methods. Data sources consist of primary and secondary data sources. Data collection techniques were carried out by interviews, observation and documentation. The process of data analysis includes data reduction, presentation and conclusion.

The results of the study show that the evaluation of waste management policies regarding the implementation of waste handling in Babirik District has not been implemented optimally. In terms of effectiveness, efficiency, responsiveness, equity, adequacy and accuracy of waste handling, satisfactory results have not been achieved. Factors constraining and hindering the implementation of waste management in Babirik District include socialization that is not comprehensive, lack of public awareness, waste management programs that are not working, inadequate provision of infrastructure, unused budgets and weak supervision and sanctions.

Suggestions in this study (1) It is hoped that the Office will contribute more and supervise the handling of waste in Babirik District; (2) In the future, it is hoped that the sub-district can prioritize waste management in the sub-district, strengthen supervision and provide facilities that can be used, especially in waste processing. The sub-district is also expected to promote socialization regarding waste handling (3) Villages that are not expected to be able to immediately provide facilities and seek alternative access so that waste handling can be carried out. For villages that are treated, it is hoped that this will increase their awareness not to litter and also manage their waste from home.

Keywords : Evaluation, Policy, Waste Management

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas limpahan berkat dan karunia-Nya sehingga penyusunan skripsi dengan judul "Evaluasi Kebijakan Pengelolaan Sampah (Studi Penanganan Sampah di Kecamatan Babirik Kabupaten Hulu Sungai Utara)" dapat diselesaikan oleh peneliti. Skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi salah satu persyaratan memperoleh gelar sarjana pada program studi Administrasi Publik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin. Selesaiannya skripsi ini tidak terlepas dari dukungan dan bantuan berbagai pihak. Maka dari itu, dengan segenap kerendahan hati peneliti mengucapkan terima kasih yang tak terhingga kepada :

1. Bapak Prof. Dr. Ahmad Alim Bachri, SE., M.Si selaku Rektor Universitas Lambung Mangkurat.
2. Bapak Prof. Dr. H. Budi Suryadi, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat.
3. Ibu Avela Dewi, S.Sos, M.Si selaku Koordinator Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat
4. Ibu Erma Ariyani, S.Sos, M.Sc selaku Dosen Pembimbing yang telah berkenan memberikan koreksi dalam membimbing penelitian ini sehingga selesai.
5. Bapak H.M. Nur Iman Ridwan, S.Sos, M.Si selaku Dosen Penguji I dan Ibu Dewi Purboningsih, S.AP, M.AP selaku Dosen Penguji II yang telah memberikan kritik dan saran terhadap penelitian ini.

6. Seluruh dosen serta staf pada Program Studi Ilmu Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat atas kerjasama dan pengetahuan yang diberikan selama perkuliahan hingga skripsi ini selesai.
7. Seluruh informan dalam penyusunan proposal skripsi ini yang memberikan data dan informasi, serta dukungan kepada peneliti dalam menyelesaikan penelitian.
8. Kepada orang tua dan sanak saudara tercinta yang telah memberikan banyak dukungan dan semangat kepada penulis sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini sampai akhir.
9. Sekawan “GFC”, “Girls on Top”, “Kaum Sarjana”, “Sunyi” dan teman-teman yang tidak bisa disebutkan namanya satu persatu, terimakasih telah menyediakan waktunya untuk memberikan semangat, dan hiburan kepada penulis untuk bisa menyelesaikan penelitian.
10. Terakhir, kepada diri sendiri yang sudah berusaha semampunya hingga bisa mencapai titik akhir.

Atas segala bimbingan, bantuan dan kerjasama yang telah diberikan selama peneliti melaksanakan penelitian, peneliti mengucapkan terimakasih yang tidak terhingga dan hanya dapat mendo'akan semoga kebaikan tersebut dibalas oleh Allah dengan pahala yang berlipat ganda. Aamiin.

Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini memiliki kekurangan dan masih jauh dari kesempurnaan karena keterbatasan yang penulis miliki. Oleh

karena itu, kritik dan saran dibutuhkan untuk memperbaikinya. Akhir kata, peneliti berharap skripsi ini bisa memberikan manfaat bagi kita sekalian.

Banjarmasin, Mei 2023

Peneliti

Uswatun Hasanah

1910411220010

DAFTAR ISI

ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
KATA PENGANTAR	iv
DAFTAR ISI.....	vii
DAFTAR TABEL.....	ix
DAFTAR GAMBAR	x
DAFTAR LAMPIRAN.....	xi
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah.....	8
1.3 Tujuan Penelitian	9
1.4 Manfaat Penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	11
2.1 Penelitian Terdahulu	11
2.2 Konsep Kebijakan Publik	14
2.3 Konsep Evaluasi Kebijakan	24
2.4 Sampah.....	35
2.5 Kerangka Pemikiran.....	44
BAB III METODE PENELITIAN.....	45
3.1 Jenis Penelitian.....	45
3.2 Lokasi Penelitian.....	47
3.3 Data dan Sumber Data	48
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	49

3.5	Teknik Analisis Data.....	52
BAB IV GAMBARAN UMUM		57
4.1	Gambaran Umum Kecamatan Babirik.....	57
4.2	Gambaran Umum Dinas Perumahan, Kawasan Pemukiman dan Lingkungan Hidup Kabupaten Hulu Sungai Utara	59
BAB V HASIL DAN PEMBAHASAN.....		69
5.1	Hasil Penelitian	69
5.2	Pembahasan Hasil Penelitian	101
BAB VI PENUTUP		122
6.1	Kesimpulan	122
6.2	Saran	122
DAFTAR PUSTAKA		124
LAMPIRAN.....		127